Signos de recuperación en la industria maquiladora (El Financiero 05/10/09)

Signos de recuperación en la industria maquiladora (El Financiero 05/10/09) Ivette Saldaña Lunes, 5 de octubre de 2009 Empresas estadounidenses reactivan pedidos. Se crearon 8 mil 962 empleos durante agosto. Obligó la crisis al cierre de 100 plantas. Los indicios de recuperación de la economía de Estados Unidos se reflejan poco a poco en la industria maquiladora y manufacturera de exportación, al reactivarse los pedidos y, en consecuencia, la generación de empleos, pues en agosto hubo ocho mil 962 contrataciones, con lo cual se espera que en el año sólo se pierdan cien mil trabajos. César Castro Rodríguez, presidente del Consejo Nacional de la Industria Manufacturera y Maquiladora de Exportación (CNIMME), aseguró que hay signos de mejora en el sector, lo que permitió a varias empresas dejar de hacer paros técnicos, sobre todo las de la rama automotriz y de autopartes, que fueron las que más utilizaron ese mecanismo. "El fenómeno que vemos es que la economía estadounidense se recupera", su población está pagando deudas y empieza a consumir. De octubre de 2008 a julio de 2009 se perdieron 105 mil trabajos y se espera que esa cifra no suba para el cierre del año, considerando que desde agosto comenzaron a crearse empleos (ocho mil 962). Explicó que a principios de 2009 se pensó que desaparecerían 200 mil plazas, pero con la tendencia vista a partir de agosto se replantearon las estimaciones y ahora se cree que sólo se eliminarán cien mil en todo el año. De cualquier manera disminuirá el número de trabajadores que hay en el sector y que a principios de año eran 2.4 millones. Castro Rodríguez dijo que el programa gubernamental de paros técnicos ayudó a que el número de despidos no fuera mayor. Agregó que hay muchas empresas que ya no están recurriendo a detener su producción gracias a que se reactivaron los pedidos de empresas estadounidenses. Programa Immex Expuso que las reglas que se emitieron del programa de paros técnicos en enero tuvieron que modificarse en tres ocasiones, y fue hasta el tercer cambio, en mayo, cuando realmente se vio que sí funcionó la fórmula para otorgar apoyos a las empresas que decidieran conservar a su personal en lugar de despedirlo. Sin embargo, afirmó, las exportaciones de la industria maquiladora y manufacturera de exportación al cierre de julio cayeron en 36 por ciento, y a la fecha ya sólo registran una baja de 30 por ciento, lo cual implica que hay una ligerísima mejora. Como resultado de la caída en las ventas hacia Estados Unidos disminuyó la participación de las industrias maquiladoras y manufactureras en el sector exportador, por lo que si antes representaban 77 por ciento del total de las ventas al exterior, ahora sólo participan con 66 por ciento. A consecuencia de esta crisis hubo alrededor de cien empresas que cerraron definitivamente, por lo que a la fecha ya sólo hay seis mil en el programa Immex (Industria Maquiladora, Manufacturera y de Servicios de Exportación), mediante el cual se les dan facilidades para importar y exportar en condiciones preferenciales. Si se considera que hubo compañías que perdieron su registro por no cumplir con sus obligaciones en este año se habrían perdido 500 permisos Immex, ya que a fines de 2008 había alrededor de seis mil 500. Finalmente advirtió que desde hace varios años se realiza una depuración de empresas del sector porque se han registrado casos en que hay abusos del programa Immex, pues existen firmas fantasma que sólo importan mercancía pero nunca la vuelven a exportar, entre otras más que hacen mal uso de ese mecanismo gubernamental.